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立法會教育事務委員會  

研究落實免費幼稚園教育小組委員會 

 

2014 年 12 月 16 日會議 

 

教育局局長的發言要點 

 
 

 推行三年免費幼稚園教育是現屆政府的重點工作。「免費幼

稚園教育委員會」（委員會）自去年4月成立以來，從多角

度並深入研究有關免費幼稚園教育的各項事宜，以期在明年

中向政府提交報告，就如何切實可行地推展免費幼稚園教育

提出建議。  

 

 委員會積極研究的課題包括幼稚園教育的目標、資助模式、

全日和半日制幼稚園的不同需要、師資及薪酬架構、師生比

例、管治架構、照顧多元學習需要，以及家校合作等。過去

一年多，委員會不時向立法會及公眾匯報工作進度，並作了

大量的諮詢及交流工作，聽取不同持分者的意見。  

 

  委員會經過一年多的討論，就免費幼稚園教育的某些主要事

宜已有了初步的看法。當中有一點非常清晰的是：幼稚園業

界都希望未來的政策會繼續讓幼稚園提供多元服務及保持

其運作的靈活性和促進它們持續發展。  

 

  我知道委員會主席和副主席近月非常忙碌地主動與不同持

分者會面，解釋委員會對某些事項的初步看法及聽取意見，

例如：  

 

  委員會初步傾向提供半日制基本資助給三至六歲學童，但

亦理解有些家庭需要全日或長全日制幼稚園的服務，認為

需考慮為這些家庭提供額外資助；  
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  另外，委員會認為可向合資格的幼稚園提供租金資助，但

幼稚園須符合某些準則，而資助額亦應設有上限；  

  委員會亦認為現時1：15的師生比例應予改善；  

  另一個非常重要的議題是教師薪酬；委員會非常認同應提

供具競爭力的報酬及事業階梯，並為幼稚園校長和教師提

供持續的專業發展及培訓，以挽留及吸引優秀人才。  

 

 委員會仍需就較大爭議的議題聽取意見和深入探討，並參考

顧問的研究結果和建議，當中包括業界非常關注以及「研究

落實免費幼稚園教育小組委員會」今天討論的議題，例如：

免費幼稚園教育的資助模式、如何向合資格的兒童提供全日

或長全日制幼稚園服務的額外資助、半日制、全日制和長全

日制幼稚園的不同運作需要、如何釐定教師薪酬及事業階梯、

租金津貼的資格準則及上限等。委員會目前未有定案。  

 

 過去年多，我在不同場合都清楚聽到，政府須在財政影響、

家長選擇、以及幼稚園界別的持續及優質發展等因素之間取

得合理的平衡。我有信心，在各委員齊心協力下，委員會如

期完成工作，並於明年中向政府提交報告，就如何切實可行

地推行免費幼稚園教育作出建議。  

 

  今天委員會副主席亦抽空出席會議。我們歡迎議員就有關事

項提出意見，亦非常樂意解答議員的提問。  




